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Protokoll der Jahreshauptversammlung für das Jahr 2022 
am 3. Mai 2023 im Gasthaus Bürgerbräu 

 
Anwesende Mitglieder siehe Liste im Anhang – es sind 18 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. 
 
Anwesende Gäste: 

Dr. Christoph Lung – Oberbürgermeister 

Top 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden mit Feststellung der Beschlussfähigkeit 
und Verlesung der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende Mike Rupin begrüßte die Anwesenden pünktlich um 18:30 Uhr. Er stellte 

fest, dass satzungsgemäß und fristgerecht geladen wurde und die Beschlussfähigkeit 

gemäß § 10 gegeben ist. Anträge sind keine eingegangen. 

 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden 

2. Grußworte des Oberbürgermeisters 

3. Bericht des Vorsitzenden 

4. Berichte aus den Abteilungen 

5. Kassenbericht 2022 

6. Kassenprüfungsbericht 2022 

7. Entlastung der Vorstandschaft 

8. Satzungsänderung 

9. Sonstiges, Wünsche und Anträge 

 
 
TOP 2: Grußworte des Oberbürgermeisters 
Unser Oberbürgermeister, Herr Dr. Christoph Lung begrüßte alle Anwesenden und 

stellte einige Höhepunkte des vergangenen Jahres heraus. So z.B.: Es geht beim „Hofwirt“ 

weiter! Hier ist man guter Dinge dass das Projekt bald gestartet werden kann. ISEK (integriertes 

städtebauliches Entwicklungskonzept) ist auf den Weg gebracht. Die Bestandsaufnahme durch 

das Fachbüro Schirmer Architekten + Stadtplaner GmbH ist erfolgt und der erste Bürger-

Infoabend hat im alten Feuerhaus stattgefunden. Auf einem guten Weg sei man auch beim 

Projekt „Deutschen Haus“. Auch bei der Suche nach einem neuen Geschäftsführer/in bei der 

BRM (Bad Reichenhall Tourismus & Stadtmarketing GmbH) sei man fündig geworden. Wer als 

GF. den Dienst antritt werde nach Unterzeichnung der notwendigen Verträge umgehend 

mitgeteilt. Besonders lobte Herr Dr. Lung die gute und konstruktive Zusammenarbeit zwischen 

dem RUFO und der Stadtverwaltung, den ständigen Dialog am „runden Tisch“ der regelmäßig im 

Abstand von 4 – 6 Wochen abgehalten wird. Hier werden Probleme behandelt und Ideen 

umgesetzt. So waren z. B. 3 Mitglieder des Hauptausschusses des RUFO bei den 

Sondierungsgesprächen zur Findung des BRM-Geschäftsführer/in beratend im Fachgremium 

involviert. Abschließend wünschte er der Veranstaltung einen guten Verlauf und ein 

gemeinsames „Weiter so“ in der Zukunft. 
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Top 3: Bericht des Vorsitzenden 
Der 1.Vorsitzende Mike Rupin hielt seinen Bericht. Die Redevorlage ist dem Protokoll im 

Anhang als PDF-Datei beigefügt. 

 
TOP 4: Bericht aus den Abteilungen  
Für Fachgruppe der Hoteliers berichtet Klaus Unterharnscheidt: 

Herr Unterharnscheidt ist GF. der Predigtstuhlbahn und aktives Mitglied im Hauptausschuss.  
  
Er berichtet vom Entstehen der Fachgruppe Touristik die eine der angedachten Säulen des 
RUFO ist, die es nun seit ca. 2 Jahren gibt und die ursächlich für die anstehende 
Satzungsänderung steht. In diesen Fachgruppen können Bereich spezifische Probleme 
konzentriert bearbeitet und optimale Lösungen erarbeitet werden. Diese werden dann in der 
Vorstandschaft besprochen und entsprechend weiter vorangetrieben.  
In einer Klausurtagung wurde diskutiert wo man den Tourismus in der Stadt Bad Reichenhall in 
den nächsten Jahren sehen möchte. Es gab viele neuen Ideen die nach und nach abgearbeitet 
werden. 
Eine ganz konkrete Idee ist die Aufnahme und Fortführung des Markenbildungsprozesses mit 
dem Arbeitstitel „So(u)leness“ dessen Finanzierung für die notwendige Werbekampagne bereits 
im Stadtrat, zum Teil kontrovers, diskutiert wird. Eine weitere Idee beschäftigt sich mit der 
Aufstellung von LED Werbetafeln an den Einfahrtstrassen und eventuell in der Fußgängerzone. 
Erste Gespräche mit der Stadt fanden eine positive Resonanz und Unterstützung bei der 
weiteren Evaluierung des Projekts.  
Einig sind sich alle Mitglieder darüber, dass es sehr viel Potential gibt das wir für eine zukünftig 
erfolgreiche touristische Vermarktung für Bad Reichenhall nutzen müssen, um insbesondere die 
Übernachtungszahlen und Wertschöpfung zu steigern. Dazu gehört auch der Wunsch nach einer 
engeren Zusammenarbeit aller Anbieter im Bereich Tourismus, insbesondere mit der Therme, um 
Bad Reichenhall besser als umfassendes Urlaubs-, Kultur-, Einkaufs- und Erholungsziel zu 
positionieren.  
 
Wenn wir an unseren Zielen arbeiten und gemeinsam für deren Umsetzung einstehen wird 
am Ende die ganze Stadt davon profitieren. 
 
Übrigens hat uns die Stadt aktiv als fachkompetente Partner mit in die Gespräche bei der Suche 
der neuen BRM-Geschäftsführung eingebunden. 
 
Ein großer Erfolg war erneut die Ostereiersuche im Ortenau-Park trotz nicht ganz optimaler 
Wetterbedingungen. Über 800 Schokoladen-Ostereier, gesponsert von unseren Mitgliedern den 
Firmen Reber und Edeka-Dorrer waren in ca. 45 Min. „versteckt und gefunden“. Ein herzliches 
Vergeltsgott dafür.  
 
Für die Fachgruppe der Händler berichtet Daniel Bensberg:  
Herr Bensberg ist der neue Inhaber des Schuhhauses Fischer, aktives Mitglied im 
Hauptausschuss und vorläufiger Sprecher der Fachgruppe Händler. 
 
Genau aus diesem Grund ist vor ca. 1 Jahr die Fachgruppe Händler entstanden. Inzwischen 
wurden einige Aktionen durchgeführt wie die „Schlittensuche“ in der Adventszeit oder die 
„Ostereichersuche“ in der Zeit vom Josefi-Markt (14 Tage vor Ostern) bis Ostermontag. Beide 
Veranstaltungen waren ein voller Erfolg und wurden in ihrer Außenwirkung vom BRM 
hervorragend unterstützt. Die Zusammenarbeit mit dem Stadtmarketing wird hier gerne gelobt 
und als für beide Seiten wertvoll erachtet. Wir freuen uns sehr, dass jetzt eine neue 
Geschäftsführung ab dem 1. August 2023 gefunden ist. In Zukunft wird es wieder einen 3. 
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verkaufsoffenen Sonntag am letzten Sonntag vor dem ersten Advent geben. Dies hat eine 
Umfrage unter den Händlern in der Fußgängerzone ergeben.  
 
Die Gruppen treffen sich regelmäßig um immer wieder neue Ideen voranzubringen oder auch 
Missstände aufzuzeigen um diese dann abzubauen.  
 
Für beide Gruppen gilt, dass weitere aktive Teilnehmer sehr willkommen sind und auch 
gebraucht werden. Nur gemeinsam können wir unsere tolle Stadt Bad Reichenhall vorwärts 
bringen.  
 
Für die Altstadtinitiative berichtet Peter Zumkeller:  
Die Altstadt-Initiative gibt es wegen fehlender Mitglieder inzwischen leider nicht mehr.  

Die Organisation des Osterbrunnens, des Oster- u. Herbst-Marktes ist aus rechtlichen und 

versicherungstechnischen Gründen an das RUFO übergegangen und wird von mir organisiert.  

Zum 1. Mal nach Corona fand am Florianiplatz endlich wieder der langersehnte Osterbrunnen 
statt. Etwa 20 Frauen haben Girlanden gebunden, Eier bemalt und über 4.000 Stück aufgesteckt. 
Die Stadtgärtnerei hat uns dabei sach- und fachkundig unterstützt. Ein herzliches Vergeltsgott an 
dieser Stelle an ALLE großartigen Helferinnen und Helfer. 
Der Ostermarkt und der Herbstmarkt finden zusammen mit dem Josefi-Markt und dem Ruperti-
Markt am Rathausplatz, in Verbindung mit den verkaufsoffenen Sonntagen statt. 
Beide Märkte waren von der Aussteller- und insbesondere von der Besucherzahl her voll 
ausgelastet und sehr gut besucht. Es macht mir persönlich sehr viel Spaß den wunderbaren 
Zusammenhalt und die damit verbundene gegenseitige Hilfe mitzuerleben. Danke auch dafür an 
alle Beteiligten.   
 
Der digitale Reichenhaller Einkaufsgutschein wurde planmäßig, mit unserem Partner „atalanda“ 
zum 1. Juli 2022 eingeführt wurde. Nach einigen üblichen, organisatorischen und technischen 
Einführungsproblemen, läuft der Gutschein gut an. Derzeit sind 22 teilnehmende Mitglieds-
betriebe als Akzeptanzstellen für das Gutscheinsystem gelistet was nach 9 Monaten ein guter 
Wert ist. Hier sehen wir noch großes Potential vor allem bei den sogenannten Arbeitnehmer-
gutscheinen die Sozialversicherungs- und Steuerfrei im Wert von 50,- € monatlich von Arbeit-
gebern an Arbeitnehmer ausgegeben werden können.  
 
TOP 5: Kassenbericht 2022 
Der Kassenbericht 2022 wurde vom neuen Kassierer, Herrn Andreas Steinbacher, vorgetragen. 

Dieser ist beim Kassier auf Wunsch einzusehen. 

 

TOP 6: Kassenprüfungsbericht 2022 
Kassenprüfer, Max Gastager hielt den Kassenprüfbericht für das Geschäftsjahr 2022.  

Max Gastager und die zweite Kassenprüferin Marianne Zumkeller empfahlen die Vorstandschaft 

für das vergangene Kalenderjahr zu entlasten. 

 
TOP 7: Entlastung der Vorstandschaft 
Auf Vorschlag der beiden Kassenprüfer wurde die Vorstandschaft für das Geschäftsjahr 

2022 entlastet. Diese erfolgte einstimmig per Handzeichen. 
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TOP 8: Satzungsänderung 
Die Idee, Fachausschüsse innerhalb des RUFO zu etablieren, erfordert eine Satzungsänderung. 
Diese ist auf unserer Homepage unter: www.reichenhaller-unternehmerforum.de und dort unter 
„Aktuelles“ einzusehen. Die gelb markierten Passagen werden ergänzt bzw. ändern sich.  
Die vorgeschlagenen Satzungsänderungen wurden von allen 18 anwesenden, wahlberechtigten 

Mitgliedern, per Handzeichen angenommen.  

 
TOP 9: Sonstiges und Wünsche 
Schriftliche Anträge gab es keine. 

 

Der 1.Vorsitzender Michael Rupin dankte den Anwesenden und beendete die 

Versammlung gegen 20:15 Uhr. 

 
 
 
 
Bad Reichenhall, 8. Mai 2023 
 
 
 
 
 
 
Peter Zumkeller   Michael Rupin 
Schriftführer    1. Vorsitzender 

http://www.reichenhaller-unternehmerforum.de/

